
四季皆花江一公园

最近一个月没去江一公园，新的笼式足球场已

经可以用了。

而在 10 个月前，江晖桥下垃圾乱堆、满地菜园

的形象，还历历在目——不过也在这个地方，今年

曾经创造过滨江地区拆迁的“长河速度”——10 天

内，225户人家签了同意拆迁的字。

拆迁之后，这个此前的城中村地块，更显示出

城市的面容——在初冬来临的季节，草地还是绿

的，一人多高的腊梅，成片种植迎冬。长河街道相

关负责人表示，“这里其实就是一个植物科普园，春

有早樱、碧桃、二月兰、金盏菊，夏有石榴、枇杷、美

女樱，秋有波斯菊、大滨菊、荷兰菊等等，可以说，这

个占地 1000 多平方米的地方，一年四季都是花，走

走逛逛半天，说不定还认不全所有的花卉植物。”

另外，沙地滑梯等儿童设施的设立更显童趣，

“我们考虑到周边有好几个小区，以后来这里玩的

人肯定很多，就特别给小朋友们设了个儿童区，让

他们可以尽情玩耍。”

而占地 38000 平方米的江一公园，也成为此次

长河街道修葺公园的最大手笔，与即将修成的滨江

体育馆隔河相望。
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首席记者 杨蓥晖 通讯员 余小平 来莉丽

滨江长河街道多了3个城市公园。
今年年初，这3个城市公园的前身，分属江一社区、

江二社区、江三社区三块城中村旧地，多年来与“杂乱
无章”有着千丝万缕的联系，有时候过年过节弄清爽
了，没几天又“脏乱差”了。

而现在这种接近于修缮“城市绿肺”的彻底改变，
源于长河街道今年声势浩大的“整村拆迁”行动——此
前，滨江区区委书记詹敏说，“作为杭州的新城区，我们
源于农村变革，为城市而生，滨江的发展，征迁是绕不
过去的坎，但要留下这些村庄记忆，把江一、江二、江三
社区拆掉的地方，做成3个公园，把地名留下。”

如今，3个崭新的公园，已经分布在滨江的版图上，
并列入城市地标的一部分——在清晨或者夜幕降临时
分，成为居民新去处。

长河街道：旧地换来新公园

往南过复兴大桥，高架上西望一片郁郁葱葱树林

和绿地，就是江三公园。

换作年前，这里还能看到错落于高楼大厦之间的

村庄，在蓝色彩钢棚之下，还隐藏着在此多年无序生长

的违法搭建、被遗弃的生活垃圾。江三社区主任傅幼

刚回忆称，“这里还没拆迁的时候，有上万平方米的违

法建筑，外来人口有 4000 多人，杂物随意堆放，生活污

水直排到河。现在好了，农居房全部拆平，草绿了，树

种起来了，连空气都感觉好了很多。”

江三公园每天也迎来更多居民在此锻炼，或清晨，

或夜幕降临时，贴着高架横跨滨盛路而过—— 而这种

城市公园留白，更体现出政府智慧——在城市建设之

中，国际上曾有“一平方公里住 1 万人”的容积理论，意

思在这个范畴之内，人居住在里面，可能会感觉到不拥

挤，再加上合理的生活配套，更觉得舒畅。

詹敏说，“坚持‘城市留白’是一种以今日之权来负

未来之责的担当精神。滨江的城市空间，要坚持合理

开发和有序留白相结合，做到‘不实不空’、‘疏密有

度’。”

如今，村庄没了，记忆还在——这些承载着历史的

公园地标，已经在长河街道成为另一种起承时代变迁

的节点，重构着一个向城而生的全新滨江。

江二社区今年拆了个码头村，今年也修了个江二

公园。

相对其他两个公园的大气开放，在半岛国际小区

南侧的江二公园，显得江南园林般的小家碧玉——沿

着石阶而下，临水而建的公园豁然开朗。

即便是冷天的午后，还有家长带着 3 岁左右的孩

子，看着他们飞奔，即便玩得脸上带泥，也全然不顾

——“以前这里也没个下脚的地方，现在好了，河堤变

公园了，大家也有了去处。”

江二公园的设计，也独具匠心。在沿北塘河和闸

站河的游步道上，还“插入”了一条红色的L形跑道——

这是在滨江最美跑道之外，又一条迷你的小型跑道。

而在北塘河和闸站河的交界堤岸处，又增添了一个

亭子，据相关负责人介绍称，“这个亭子几易其稿，最终还

是参考了西湖边的集贤亭，都是临水而建。”

在植被布局上，江二公园也颇有讲究，采用了疏林

草地、密林景观、大草坪孤植、海绵绿地种植四种配置

形式，“主要以层次丰富的林地景观为特点，让整个园

林具有一定的通透性。同时在草坪上点缀了适当的孤

植观赏树，看着更别致。”

小家碧玉江二公园

高架西望江三公园高架西望江三公园
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这位英语老师的信息化教学很有料
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今年是英语老师高佳丽在临

平职高教书的第六个年头。2015

年全国“创新杯”英语教师信息化

微课设计大赛一等奖、2016 年“第

二届中国外语微课大赛”全国一等

奖 ⋯⋯ 这 些 都 是 她 曾 获 得 的 殊

荣。“随着现代社会信息化教育的

大发展，作为一名中职英语教师的

我，希望通过自身专业素养和信息

化教学能力的提高，将信息技术与

传统英语课堂有机整合，创新教学

手段和方法，使其能优化辅助整个

教学课堂，更好地突破教学重难

点。”高佳丽说。

个人竞赛的成绩固然可喜，更

令人感到振奋的是，高佳丽在竞赛

中磨练出来的信息化教学技术运

用于课堂时，她在学生身上看到了

喜人的变化。以一堂讲述餐饮服

务为内容的课为例，高佳丽将上课

地点设在餐厅，利用 wifi、平板等多

种信息化手段，开展实景教学。同

时，将学生课上的表演内容进行录

制上传，进行电子存档。学生可以

通过实时讨论组和网络学习平台，

反复进行观看，学习和评价，无时

间地点设备限制，“这样做之后，学

生的课堂积极性明显增加，更会主

动用英语表达，特别是对英语口语

水平的提升很快”。

谈到现在的中职教育，高佳丽

说，“信息化程度越来越高的今天，填

鸭式、灌输式教育已不能很好地调动

学生学习积极性，必须结合信息化教

育和专业需求，才能更好地培养出真

正符合社会需求的高素质人才。”
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20年教师生涯，做了17年班主

任，临平职高的王峻老师每天工作时

间在14个小时以上。尽管有些累，

有些苦，但王峻觉得自己是幸福的，

她也被称为临平职高的金牌班主任。

被称为“峻峻老师”的王峻一

直是笑眯眯的。平时，她和学生说

得最多的就是“我和你们同在”。

她在乎学生，把他们的一切都放在

了心上，会了解学生的特点，会注

意学生的情绪变化，会为他们制造

丰富多彩的高中生活。有一年冬

天下大雪，学生们下了课就往雪地

里冲。那一刻，王峻没有制止他们，

而是悄悄地去烧了一大锅姜汤。等

学生回到教室，等待他们的是每人

一杯热乎乎的姜汤。现在已成为她

同事的学生孙华，还感叹道：“王老

师的姜汤，现在想想都是暖暖的。”

王峻带数控班时的一个叫杨文

强的男生专业很不错。高中三年，

王峻一直关注他的专业技术，为他

创造一切条件。高一暑假，杨文强

在企业实习但没地方住，王峻便把

刚装修好的新房子让他住。上大学

时的杨文强经常会回来看看王峻，

有一次他说要很长一段时间不能来

看她了，因为他被选入参加世界大

赛的选拔赛了。王峻笑了，很欣

慰。如今杨文强已经是浙江机电职

业技术学院一位在编教师了！王峻

笑了，很自豪。

峻峻老师对每一届学生都会

说：“我希望你们都是快乐的，我是

笑着迎接你们入校，我也会笑着欢

送你们毕业；同样，我希望三年高中

生活是快乐的。”王峻会站在学生角

度陪伴学生、理解学生，希望给孩子

们一个“今后回忆起来感觉温暖”的

高中生活。即使学生毕业了，也依

旧是她心中的牵挂。

作为语文教师、班主任以及心理

辅导员，王峻工作很忙，留给家人的

时间很少。有人问她职高老师干吗

那么拼？“对职高生来说，他们也有大

学梦，更有成才梦。作为老师，应帮

他们圆这个梦。更是要给他们一个

希望，一个成才的希望。”王峻说。

一个沙盘，就是一个企业。一

堂沙盘模拟企业经营课，考验的是

学生在企业经营管理中面对困难解

决问题的能力。春夏之交的五月，

由教育部等37个部委主办的“沙盘

模拟经营”决战国赛在天津开赛，来

自全国 35 个省、市、自治区 65 支顶

尖队伍的 260 名选手济济一堂。临

平职高毛云军、倪帆、俞欢、李晨艳

四位同学组成的战队在吴魏康等老

师的精心指导下，通过教学团队鼎

力配合，代表浙江省参赛力克群雄

将金牌揽入囊中，使杭州市在该项

目上实现了金牌零的突破。成绩背

后是常人看不到的坚持和努力。

出发前一天晚上 9 点半，和四

位参赛选手讨论完比赛方案的吴

魏康才回到了家，这是他最近几个

月每天早出晚归、周末加班的缩

影。没想到的是，吴魏康半夜突发

高烧，一量体温39度。为了不影响

队员的情绪，第二天一大早吴魏康

“镇定”地赶到学校接上学生后踏

上行程。赛前一天夜里，四个孩子

对参赛方案有了不同意见并产生

了争执。吴魏康看在眼里，很快找

到了问题症结，一番解释后同学们

达成了共识。学生们不知道的是，

吴魏康的高烧还没有退，这几天和

学生一起备赛做方案，晚上喉咙痛

得咽不下口水，也基本没有怎么睡

觉。最后，他们真的捧了一座金牌

奖杯回来了。

临平职高全国首创的“中职企

业经营沙盘模拟训练”课程因其集

知识性、趣味性、体验性于一身受

到了师生的普遍欢迎，解决了中等

职业学校财经、商经专业学生在校

期间如何进行岗位实训的问题，也

激发了学生的兴趣，推动了学生参

与竞赛的积极性。

在临平职高，像王峻、高佳丽、

吴魏康这样的“金牌老师”还有很

多。一直以来，学校都十分注重教

师队伍水平的提升，着力于“领头

雁”队伍的建设。为了增强学生的

竞争力，临平职高还聘请58位专家

学者、企业老总与生产一线的能工

巧匠，担任兼职教师，促进教师水

平整体提高。

高烧不退带队夺冠
这位指导老师确实牛
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和你聊聊和你聊聊““金牌老师金牌老师””那些事儿那些事儿
文/丁毅强 范冬梅

在临平职高的陈列室，可以看到满满一屋子学校获得的荣誉与奖

杯。成绩与荣誉，从来都是靠勤奋、努力和智慧得来的。论一所学校

优秀与否，师资是一项极其重要的部分。在这所学校，有着众多名师，

在348名教职员工中，双师型教师占专任教师的46.1%，涌现出了全国

教育科研杰出校长、全国教科研优秀教师、省春蚕奖、省德育工作先

进、市优秀班主任、市十佳教师等一大批先进个人。近三年来，学校教

师有400余人次在市级及以上竞赛中获奖。这些“金牌老师”们从自己

出发，创新教学方法，给学生带来了一个不一样的高中生活。

全国微课大赛一等奖教师高佳丽老师

一站上三尺讲台，峻峻老师就神采奕奕

沉甸甸的荣誉背后⋯⋯


